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高雄市議會第4屆第3次定期大會民政委員會 

（中華民國113年5月6日上午11時3分） 

第1次審查會會議紀錄 

主席（陳議員美雅）： 

    好，我們開會。（敲槌）第二預備金動支數額表的第一個單位是行國

處，請你先說明，好不好？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    好。向主席及議員報告，這個200萬元的動支主要是因為配合去年的國

慶日表演，我們首度邀請日本東京農大二高「翡翠騎士」來到7號碼頭進

行演出，因為他們的人數有多達將近160位，同時我們也安排和高雄三所

學校，包括雄女、樹德、雄商的學生進行互動，以及一些參訪的安排。

這個活動是因為有跟中央配合，包括國慶的活動，整個活動比較確定的

時候，是已經在去年5、6月期間才確定他們來到高雄。這個有跟中央配

合可以到我們這裡來表演，以及進行參訪，當初在預算編列的時候沒有

編列這一筆，當時就是在年中比較確定的時候，才緊急規劃整個所有相

關的細節及流程。以上向議座及召集人報告。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。所以這是兩個學校，對不對？幾個學校？兩場嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    向議座報告，這是一場。 

主席（陳議員美雅）： 

    一場而已。 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    這是在10月7日至8日，他們在國慶日10月10日之前來表演，邀請他們

來到高雄，我們支應的是在高雄的費用，包括他們來的機票及相關的交

通其實是由…。 

主席（陳議員美雅）： 

    不是有辦兩場的活動嗎？就是不同時間。 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    對，第二場橘高校12月的那一部分是由教育局來支應。 
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主席（陳議員美雅）： 

    你們分開這樣子。今年預計有要辦嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    今年因為這個時間上也還沒有到非常確定，所以今年還不確定，如果

有進度，會再向議會來報告。 

主席（陳議員美雅）： 

    也有可能會找其他一些不同學校的表演團體？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    是。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，那已經動用了，對啊！劉議員有沒有什麼意見？ 

劉議員德林： 

    這個意見大了。 

主席（陳議員美雅）： 

    請。 

劉議員德林： 

    今天預算的執行，我們來講二備金主要的精神在哪裡？第二個，你們

要動用二備金，如果按照這個來講的話，你的經濟效益又在哪裡？你們

就是城市交流，然後比打煙火還要快，對不對？打煙火還有個規劃，還

要怎麼樣，是不是？以你們來講，就這個樣子，我們就要在這邊給你們

背書，就讓你們過了，哪有這個樣子？你們事前有沒有跟議長、召集人

講去了解這件事情？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    向議員報告，兩個部分來回答議員，第一個部分是關於經濟效益的部

分，包括他們來到這邊，在國慶連假期間，有非常多民眾是為了他們的

表演來看的，這是第一個。第二個…。 

劉議員德林： 

    這個我知道，你們的講法一定都是這個樣子，如果我站在這個位置，

我也是這樣講，是不是？〔是。〕事實上這個預算的執行裡面，你動用

到二備金，這個部分有需要嗎？而且你這個是配合中央，中央當然是要
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拿錢，不能老是中央請客我們地方付費也不對，對不對？中央是不是要

拿點錢出來？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    報告議座，他們將近160人的飛機票錢完全不是由我們負擔，所以如果

我們的…。 

劉議員德林： 

    你們是負擔什麼200萬元？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    我們是負擔他們來這邊，包括住一個晚上及相關參訪，還有跟學生交

流的安排。剛剛議座提到經濟效益的部分，這一次包括請非常多高雄在

地的青創手作攤商，我們也有跟其他局處進行配合。 

劉議員德林： 

    你們的整體開銷細目呢？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    我們花費比較大的，第一個，還是包括我們在…。 

劉議員德林： 

    飯店多少錢？100多少個？160個嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    將近160位學生。 

劉議員德林： 

    160個學生一個晚上多少錢，你都要報告清楚，200萬元就是200萬元，

柴米油鹽醬醋茶，你都不講，對不對？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    是。向報告議座，200萬的部分，主要大宗一個是表演場地設置，就是

包括在7號碼頭旁邊相關的硬體設備。第二個部分，就是包括議座提到的

住宿，還有可能他們跟學生交流裡面用的餐食費用。剛剛議座提到我們

這次負擔的交通費還有住宿費，住宿費我們有特別請漢來飯店，因為他

們是住在漢來飯店，我們都是安排學生兩人一間房間，當時雖然是國慶

連假，漢來飯店給予我們低於市價的折扣，實際的價錢私底下再向議座

報告，因為飯店方面覺得，如果公開透露他們給我們的房價可能也會有
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點影響。 

劉議員德林： 

    漢來是五星級飯店嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    四星級還是五星級。 

劉議員德林： 

    這上面來講，你知道嗎？ 

主席（陳議員美雅）： 

    我不曉得，我們也是這次開會的時候，他們才來說明。 

劉議員德林： 

    以後他們所有的錢花掉，我們在後面再來審，雖然錢已經花掉了，我

們還要再幫你們背書嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    是。向議座報告，這個部分以後如果定案了之後，然後比較可以曝光，

我們會儘早向議會報告。 

劉議員德林： 

    這個部分來講，長期就有這種問題了，對不對？好了，這個部分留在

後面，我的意思我保留，後面再來討論。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。請問簡議員對於行國處的二備金，有沒有什麼意見？ 

簡議員煥宗： 

    沒有。 

主席（陳議員美雅）： 

    沒有，好。我跟劉議員保留發言權，行國處這邊也請麻煩儘速，我們

是不是在三天之內把細目…。 

劉議員德林： 

    等一下，不是保留發言權，我們在小組裡面先保留。 

主席（陳議員美雅）： 

    小組保留？ 

劉議員德林： 
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    對，我們到…。 

主席（陳議員美雅）： 

    我們找個時間再開會的意思嗎？ 

劉議員德林： 

    我們再來做決定，好不好？ 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

劉議員德林： 

    如果送交大會，我在想什麼事情在小組裡面已經先處理，為什麼要成

立小組？就是在小組裡面的小組成員要負責，要在小組裡面就先處理，

不要什麼事情都推到大會。第二點，待會還有民政局的1,400多萬元，另

外有一個民政局提案有1萬多坪土地，1萬多坪土地裡面來講，我們如果

還是要推到大會公決，這也不太對，我們在小組看能不能就把它們解決

掉？我個人的認知是，小組就應該扮演小組的角色，大家都不願意當實

質監督，講一句粗俗一點，有的議員不喜歡做壞人，可是監督就是事實，

沒有什麼好壞，就是要我們承擔決定，對不對？以上。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。簡議員，你的意見呢？我們是這一筆就先不審，然後我們再排一

天的時間來審查，請他們提供詳細資料，你覺得呢？ 

簡議員煥宗 

    我覺得因為畢竟錢都花了，在座的同事可能都不曉得，為什麼這筆錢

會花200萬元？花去哪裡、怎麼花？大家是關心這個，所以就是要請他們

做好說明。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，好。 

劉議員德林： 

    這樣子嘛，我們後面還有幾個案子，不一定一次就過了，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，我們再排時間。 

簡議員煥宗 
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    對。 

劉議員德林： 

    現在這個部分來講，第一個案子先保留，我們再來統合，好不好？ 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

劉議員德林： 

    到時候統合，如果有必要再加開一天，我們再加開一天，先讓他們實

質報告，報告完之後，我們最後再結論，好不好？ 

簡議員煥宗 

    好。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，可以。行國處，請處長這邊準備相關的資料，然後去跟委員們報

告，好不好？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    好。 

主席（陳議員美雅）： 

    我們會排個時間再來審查，這個案子就先保留。保留。（敲槌決議）

謝謝。第二個單位我們請民政局，局長好，是不是請局長先說明？ 

民政局閻局長青智： 

    謝謝召集人，謝謝各位委員。民政局這邊動支第二預備金有兩案，一

個案子是旗津區公旗後燈塔視角做的街區彩繪，動支的數額是1,472萬

元，主要是配合整個旗津觀光，也希望促進包括整個高雄港風貌能夠做

一些進步跟提升，實質上執行是由我們區公所施作，待會有需要再請區

長做補充。第二個案子是里鄰長喪葬慰問金不足大概70萬元，每一年編

列數額大概362萬元。因為里鄰長死亡不是可以預估的狀況，有時候會超

過，有時候也沒有那麼多，所以去年差了大概90萬元，我們除了動支民

政局自己的預備金20萬元之外，還有不足大概70萬元，是動支市長的第

二預備金。簡單先跟召集人、各位委員報告。 

主席（陳議員美雅）： 

    局長，請問動用二備金70萬元，是有幾位里長突然這樣子？ 
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民政局閻局長青智： 

    請科長補充。 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    向議座報告，有關112年度死亡者的里長有7位，鄰長有292位，總共299

位，是這幾年來數字有稍微高一點的狀況。 

主席（陳議員美雅）： 

    我還滿驚訝的。劉議員請。 

劉議員德林： 

    因為實質上這筆經費曾經也拿來議會做討論，這筆經費從省府一直延

續到現在，里鄰長喪葬補助，還有這些住院的慰問。 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    報告議員，這個部分是另外一個福利互助金，是有住院的情況，這個

是純粹死亡者。 

劉議員德林： 

    這個部分也是在福利救助金（互助金）裡面的經費？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，另外，它是一個…。 

劉議員德林： 

    不在那個？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，不同的法規規定。 

劉議員德林： 

    這筆錢是怎樣延伸過來的？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    跟議員報告，因為從我手上這邊的資料，一直以來就編大概從340萬

元，一直到現在就是縣市合併以來就編到現在362萬元，資料上是每年都

稍微會有不足。 

劉議員德林： 

    我們這個互助金因為上次有提出來提案，就是這個互助金的問題一直

都不夠。 
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民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，不夠1,000萬元。 

劉議員德林： 

    每次透支多少？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    1年大概將近1,000萬元。 

劉議員德林： 

    1年將近1,000萬元？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    是，所以都請市府這裡追加預算補足。 

劉議員德林： 

    這樣子啊！〔是。〕4年就要4,000萬元？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，有這種上升的現象。 

劉議員德林： 

    基金裡面，原本經費是多少錢？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    735萬元左右。 

劉議員德林： 

    現在每一年他交的錢的total？〔對。〕700多萬元？ 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，從政府編列到互助人自繳的大概735萬元，一年度的花費大概會來

到1,700多萬元左右，今年大概1,600萬元。 

劉議員德林： 

    這一筆錢當初我們有開會研議過，也討論過。所以這個部分還是要按

照規定，因為這個從省府下來的，原高雄縣以前都是這個樣子。 

民政局自治行政科許科長淑媛： 

    對，從台灣省政府就有這樣的規定，這個部分六都是，台北市有將它

廢除，其他都的案件數等等的可能也沒有本市的狀況那麼多。 

劉議員德林： 
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    這樣啊？〔對。〕好吧，這上面我講的後面互助金是附帶的，好不好？

〔好。〕這個部分沒有問題。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。旗津區公所區長是不是能夠說明，你們這邊彩繪是突然決定的嗎？

這一筆為什麼動到二備金？ 

旗津區公所羅區長長安： 

    當然這個沒有在我們的年度預算裡面，因為這是配合高雄旗後燈塔後

來有開放上面可以輕食、喝咖啡，為了讓到燈塔上面的民眾視覺感受能

夠好一點，所以市長就撥一筆第二預備金從旗後燈塔視角的感覺做一些

彩繪。總共做的彩繪棟數是鼓山魚市場這邊有26棟、旗津公區的部分有

69棟，鼓山魚市場的面積大概是2,180平方公尺，在旗津的部分大概1萬

5,820平方公尺；做了以後，市民的感覺都相當好，尤其是在4月27日家

扶中心在旗津辦公益路跑，我們就故意把路跑的路線爬旗後山，因為旗

後山的高度只有47公尺，整個看下來的感覺相當好，我們也透過這次路

跑活動把彩繪的結果行銷出去。以上。 

主席（陳議員美雅）： 

    我們樂見旗津這邊能夠多加以美化，相關的建設我們都非常支持。但

是我比較想知道旗後相關的彩繪，譬如現在完成的一些照片，請你再提

供給我看一下，好不好？ 

旗津區公所羅區長長安： 

    OK，好。 

主席（陳議員美雅）： 

    我也會到現場再去看。 

劉議員德林： 

    召集人講的是事實，你今天要審預算、審二備金，不是以為已經花出

去了，好像都沒有問題、都沒有意見，不是這個樣子做的。1,400多萬元

我們還是動議把它先擱置起來，這幾天安排時間過去看視角上面，在視

角上面，照區長你這樣講的話，是不是有它的整體效益評估？讓我們能

夠實質上在你們講的視角，讓我們來看是怎麼樣的視角，旗後燈塔的視

角是所有船舶進來可以看得到的視角，還是遊客要到哪邊去看的視角，
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還是沿路的視角？ 

旗津區公所羅區長長安： 

    當然這個…。 

劉議員德林： 

    照理講，如果這個部分的視角來講，我們在那邊彩繪之後，有一些休

閒的咖啡，從上面喝咖啡就可以直接觀賞到這個風貌，也結合旗後各項

文化的接軌，讓人家很快就能夠融入在這個上面的想像，我的建議是不

是安排時間去看一下？ 

旗津區公所羅區長長安： 

    好。我們安排時間去看 

主席（陳議員美雅）： 

    好，感謝劉議員。我這邊補充一下，因為他們剛才有馬上提供照片了，

是不是也趕快提供給其他委員？〔好。〕我為旗津請命，這一筆就先讓

它過，因為確實有達到美化的效果，但是我們可能還是要安排時間到現

場去看，好不好？ 

旗津區公所羅區長長安： 

    好。 

民政局閻局長青智： 

    好，沒問題。 

主席（陳議員美雅）： 

    這個有沒有問題？簡議員，可以嗎？ 

簡議員煥宗： 

    可以啊，歡迎劉議員來看，我是有上去看過。 

劉議員德林： 

    應該沒問題，怎麼會有問題呢？ 

主席（陳議員美雅）： 

    我們要安排會勘，還是要看一下。 

簡議員煥宗： 

    去走一走。 

民政局閻局長青智： 
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    去旗津看看。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，我們去走一走看一下。 

劉議員德林： 

    別急著接續，我還沒有接續，你就接續，要有個程序，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

劉議員德林： 

    局長當然沒問題，這1,400多萬元要是我，我也沒問題，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    民政局其實在鳳山也應該要規劃，對不對？ 

民政局閻局長青智： 

    有。 

主席（陳議員美雅）： 

    像兩位議員都在鳳山，找個地點。劉議員，你們是不是也建議一下地

點，請民政局要來規劃彩繪？ 

劉議員德林： 

    好。 

民政局閻局長青智： 

    再跟議員請益。 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

劉議員德林： 

    這個部分的經費表列再給我一份，好不好？召集人，還有我們兩位議

員都是當地的，對不對？好吧，那就這個樣子。 

簡議員煥宗： 

    好，謝謝劉議員。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，很感謝劉議員。 

旗津區公所羅區長長安： 
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    好，謝謝。 

主席（陳議員美雅）： 

    至於第1筆地政局的高坪特定區，是不是說明它為什麼會是要由你們這

邊支應？ 

兵役處蘇副處長平福： 

    這不是我們的。 

主席（陳議員美雅）： 

    這個不是你們嗎？這一筆。 

兵役處蘇副處長平福： 

    這不是。 

主席（陳議員美雅） 

    這不是，是不是？ 

兵役處蘇副處長平福： 

    對，這不是我們的，我們只有2筆。 

主席（陳議員美雅）： 

    第7筆，OK，好。 

兵役處蘇副處長平福： 

    這是觀光局的，現在是輪到這裡。 

主席（陳議員美雅）： 

    你們怎麼寫在這邊？ 

兵役處蘇副處長平福： 

    因為那個是整本的。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，那是別的局，OK。等一下，民政局的話，請問第二召集人，還有

劉委員、簡委員，針對民政局有沒有哪一筆要先保留，請他們再來報告，

有沒有？ 

民政局閻局長青智： 

    提案都先等一下再審。 

劉議員德林： 

    我跟你講，等一下再審。 
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民政局閻局長青智： 

    就先換法制局。 

簡議員煥宗： 

    先換法制局。 

劉議員德林： 

    好，先換法制局。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，所以二備金OK嗎？ 

劉議員德林： 

    我知道，要叫法制局，因為這500萬元是法院判決的，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對。好，民政局先離席，民政局沒有問題，我就先敲過。 

劉議員德林： 

    沒有，我們先那個，民政局那1,400萬元是什麼？ 

簡議員煥宗： 

    彩繪的。 

鍾議員易仲： 

    1,400萬元就先過。 

主席（陳議員美雅）： 

    彩繪的就讓它先過，好不好？ 

劉議員德林： 

    好，沒有問題。 

主席（陳議員美雅）： 

    彩繪的就讓它過，通過。（敲槌決議）接著我們審法制局，請看動支

500萬元，請法制局說明。 

法制局王局長世芳： 

    召集人、各位委員，大家早安。法制局動用的是國賠準備金，國賠準

備金每年度大概是編列1,681萬多元，去年的部分，因為有一些法院判

決，還有一些是在法院調解成立，所以不足的部分一共是動支500萬元來

做支應。 



       

14 

 

 

劉議員德林： 

    主席，沒有意見，這個是法院判決。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，請問其他委員有沒有意見？沒有，我們通過。（敲槌決議） 

劉議員德林： 

    局長，你先在那邊留步，好不好？我還有上次的其他問題。 

法制局王局長世芳： 

    好。 

主席（陳議員美雅）： 

    請民政局再進來，民政局。這邊我再確認，跟各位委員報告，他們這

一筆70萬元喪葬的部分，有沒有要有附帶意見？還是就直接讓它過？因

為它確實也是要補充給里鄰長。 

簡議員煥宗： 

    沒有意見。 

鍾議員易仲： 

    沒有意見。 

主席（陳議員美雅）： 

    沒有意見。這一筆給里鄰長，原本局本部的費用不夠給里鄰長的喪葬

費用。劉委員，針對喪葬費用的部分，我們要保留，還是就先讓它過呢？ 

劉議員德林： 

    喪葬？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，就是里鄰長70萬元。 

劉議員德林： 

    讓它過啊！ 

主席（陳議員美雅）： 

    讓它過。 

劉議員德林： 

    對，這個一定要過。 

主席（陳議員美雅）： 
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    好，只是未來在局本部他們應該要多編一些預算，需要嗎？ 

劉議員德林： 

    沒有意見。 

主席（陳議員美雅）： 

    沒有意見，好。 

劉議員德林： 

    這個部分中央有沒有補助？ 

民政局閻局長青智： 

    沒有。 

主席（陳議員美雅）： 

    中央現在不是已經有一讀還是二讀過，那個叫什麼？里長的。 

民政局閻局長青智： 

    召集人講的是年終獎金7萬5,000元的部分。 

主席（陳議員美雅）： 

    那個過了嗎？ 

民政局閻局長青智： 

    那個應該是行政院還要再送立法院審議。 

主席（陳議員美雅）： 

    還沒審議完？ 

民政局閻局長青智： 

    審議完之後，我們就會配合編列預算。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，所以今年有可能嗎？ 

民政局閻局長青智： 

    應該是。 

劉議員德林： 

    我跟你講，就是明年。 

主席（陳議員美雅）： 

    明年？ 

民政局閻局長青智： 
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    對，明年春節的慰問金。 

主席（陳議員美雅）： 

    明年春節，對。 

劉議員德林： 

    不是，林右昌卸任之前先丟出來，事實上後面怎麼樣，接續的人還不

曉得，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

劉議員德林： 

    他只是好像只有針對這個丟出提案還是怎麼樣，還是丟出這個議題，

我是感覺只有這樣，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，我們當然…。 

劉議員德林： 

    不過這個部分如果能夠快，應該要從中央到地方，因為也是陳情滿多

次，你知道嗎？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

劉議員德林： 

    不過如果這個一通過，一般的退伍軍人現在他們都可以選，如果一通

過之後，這些有領終身俸的能不能再選里長？還是他選上之後，要把終

身俸停掉，還是怎麼樣？後面又會產生這種問題，因為他現在領的好像

是事務費，如果領薪水的中間就有落差，那是後續的，下一屆看看，好

不好？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，大家都很關心里鄰長的相關福利，所以局長你也充分掌握中央現

在的進度，就是他們的年終慰問金，里長的部分有下來的話，再告訴我

們各委員。 

民政局閻局長青智： 

    好。 
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主席（陳議員美雅）： 

    好，這個我們通過。（敲槌決議）接著審市政府提案。 

劉議員德林： 

    法制局長，不好意思，你等一下。 

主席（陳議員美雅）： 

    我們是不是請局長先說明？ 

本會民政委員會傅專門委員志銘： 

    我把案由先唸一遍。 

主席（陳議員美雅）： 

    請。 

本會民政委員會傅專門委員志銘： 

    請各位議員翻開市政府提案，請看 

  案號：1   類別：民政   主辦單位：高雄市政府民政局 

  案由：請審議為執行內政部補助本市戶政事務所辦理「公共服務據點整

備公有危險建築補強重建有關地方戶政機關辦公廳舍耐震補強計畫」經

費合計新台幣1,191萬2,508元（中央補助款716萬4,397元，市府自籌款

474萬8,111元），擬先行墊付執行案，請審查。 

劉議員德林： 

    沒意見，這是中央補助款。 

主席（陳議員美雅）： 

    有沒有意見？沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會民政委員會傅專門委員志銘： 

    接著請看 

  案號：2   類別：民政  主辦單位：高雄市政府民政局 

  案由：請審議「本市鳥松區長庚段378、390、397、402、404地號等5筆

市有非公用土地，面積合計為35,098平方公尺，擬完成處分程序後辦理

標售」案。請審查。 

主席（陳議員美雅）： 

    請問委員們有沒有意見？ 

劉議員德林： 
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    這個1萬多坪。 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

劉議員德林： 

    這個意見大了，請主辦單位再做細部說明。 

主席（陳議員美雅）： 

    請說明。 

民政局閻局長青智： 

    好，我先講，等一下再請處長做補充。跟召集人、各位委員報告，這

個案子因為它在鳥松區，周邊都是住宅區，這五筆市有土地也是住宅區，

長期以來，地方都一直在陳情，希望能夠儘速遷葬，不然整個環境非常

的陰暗髒亂。在去年的追加預算也承蒙議會支持，給我們一筆遷葬經費

大概是2億元左右，我們今年已經完成所有的遷葬工作跟水保工程，之後

為了促進土地的利用，我們也希望能夠按照相關的法規來辦理讓售。剛

剛議員提到讓售總面積大概有1萬坪，按照周邊的市價，我們希望它將來

對於殯葬基金能夠有一些幫助。因為也很多議員先進都希望我們能夠儘

快加速所有殯葬設施的興建或更新，最近這兩年也會希望能夠把鳳山拷

潭納骨塔儘速完成，如果這些土地讓售的經費可以納入我們的基金之

後，我們在對相關設施的財源籌措就會能夠比較快速，而不會受到預算

額度容納不下的影響。簡單講，這個到時候的讓售程序都會按照相關的

規定，該由不動產估價都會按照這個，包括財審會，包括相關的預算也

都要編在基金歲入，讓各位議員來審查，所以整個程序希望在這次的提

案能夠審議通過，我們就能夠儘快啟動整個殯葬政策的推動。以上先簡

單報告，我再請處長補充。 

主席（陳議員美雅）： 

    處長，請補充。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    謝謝主席，謝謝各位議員。實際上議員們都知道殯葬基金當時在111年

進來5,000萬元的時候，第一筆錢是3,500萬元左右，是來做拷潭塔。可

是實際上每一年殯葬基金進來的錢是非常少，大概是1億多元，所以要針
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對於未來整個高雄市殯葬環境改善，實際上光靠每一年賣櫃位的收入跟

其他收入，不足以來應付相關的後續包括拷潭塔，因為拷潭塔就將近4億

元，一殯遷改案大概就40幾億元，還有其他的包括大社、旗津部分或其

他地方，像燕巢等相關地方，實際上有非常多的設施必須要改善。所以

當時就這個部分，我們那時候在財經委員會的時候，也跟他們講這塊土

地賣完之後，我們希望能夠進到殯葬基金，也蒙那時候財經部門的委員

們都支持說希望能夠進基金；進基金之後，我們能夠針對於高雄市的殯

葬，包括將來有用到遷葬的地方，都可以用這筆錢來處理相關殯葬設施。 

    這個地方跟議座報告，剛才局長有報告，實際上我們在去年就把這塊

土地，因為在遷葬完之後，我們就把這塊土地在去年11月份已經讓它變

成非公用，非公用完之後，在今年的時候，我們也提到市政會議說這塊

土地要賣掉，當要賣的時候，我們也依據相關的程序，現在送到議會來

處理這塊地。再跟議座報告，這3.5公頃不是通過就馬上賣，實際上我們

也了解現在那邊土地的狀況，那邊的土地現在如果按照公告的地價，它1

坪大概是5萬多元到7萬元左右的公告現值，可是它現在1坪的地，我們查

到去年12月最後一筆交易的時候，它是1坪28萬多元，也就是這個東西如

果我們在處理它的時候，以現在公告現值的部分，我們可能可以處理到

將近30億元的地方。所以跟議座報告，我們在處理的東西如果行政院同

意之後，我們過來一定會請不動產估價公司先來估價，估這些地將來、

未來的現值狀況，我們才會做處理的部分，後面我們會依照估價的地方

送到財審會去審整個狀況，我們這樣估價到底有沒有對市府或什麼地方

更不好的地方。 

    第三個，弄完之後，每一次要賣土地的時候，要處分這塊土地的時候，

我們就會針對於這塊土地的地方，我們會按照它的順序，譬如我現在的

想法一定是先試水溫，所以我會把比較小的404跟402地號的地方，如果

同意之後，我們編的地方會編到我們的預算裡面，譬如我今年要賣，我

可能前一年就必須要編到基金的預算裡面，土地售價收支一定會兌出

來。這樣的話，我大概一個策略，因為我們的土地如果經過行政院同意

之後，它可能10年之內要標售，所以在行政院同意之後，我希望不是我

們自己做的東西就OK，而是要有個監督機制。所以我們每一次要售土地
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的時候，都會編到基金預算裡面先讓部門審，再進大會裡面去審售土地

的地方到底有沒有問題。以上。 

主席（陳議員美雅）： 

    處長，你們這個是專款專用？〔對。〕你這邊列5筆，所以你們到時候

出售是1筆，就是五次這樣分售，還是會再做切割？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    跟主席、議座報告，5筆土地大概是分為三次的方式來處理。 

主席（陳議員美雅）： 

    三次。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    第一次是402跟404地號，這兩筆土地剛好中間有個道路，道路已經既

成了，這筆土地大概是0.6公頃，以現在估算的市價，我剛剛有試算，大

概是5億多元，如果以現在28萬元1坪的話，大概5億多元，這筆地如果來

得及的話，就可以處理到鳳山拷潭塔剩下後面的部分。過來的地方，第

二筆我們要處理的地方，可能是397跟378地號的部分，這個地方大概是

1.2公頃，我們會依照後面的市價來處理。最大的是390地號，因為390地

號大概是1.7公頃左右，所以我大概在1.7的地方會分為兩個部分，因為

土地面積太大，我想要把它分為兩個部分來處理，不管是讓在地民眾能

夠得到，想要處理的地方讓它的環境變得更好，讓市府的地方也可以來

處理，讓殯葬管理處將來在處理這些地方的時候，也有基金收入來處理

到後續相關不管是一殯、不管是任何塔要興建或要處理的地方。以上。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，委員們有沒有意見？請劉委員。 

劉議員德林： 

    召集人、在座各位委員，大家都了解這筆經費一進來，這筆土地出售、

標售的部分一進來，它是攸關1萬多坪的土地，也是高雄市所有市民的共

同財產。這個部分來講，我們身為地方的民意代表，我們是有監督權的

責任，所以這麼大筆的土地在現況來講，現在讓我們馬上在這邊討論完

之後，當時的基金預算我們後面還要做很多事情，這個上面我們必須要

了解。你們用心良苦的部分我們肯定，可是這五筆包含1萬多坪裡面，你
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們現在提出來的資料，你剛剛所說明的部分來講，你說以現在公告的地

價的公告現值，你1平方公尺是2萬2,000多元嗎？還是多少？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    1平方米。 

主席（陳議員美雅）： 

    28萬元。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    1平方米？但是我是講坪，所以議座剛才講的是平方米。 

劉議員德林： 

    你剛剛說1坪是28萬元，對不對？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    是現在的最新的交易，就是在去年。 

劉議員德林： 

    現在最新的交易這個部分來講是多少？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    跟議座報告，去年最新…。 

劉議員德林： 

    你現在土地預估價格6億7,000多萬元的部分又是怎麼樣？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    就是公告現值的部分是6億多元，實際上我們如果按照最新的公告

現…。 

劉議員德林： 

    時價登錄所有的。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    對，時價登錄，大概是已經超過20多億元，快30億元。 

劉議員德林： 

    對我們來講，因為這個裡面除了現有的面積，還有一部分是屬於私人

的土地也在裡面。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    3.5公頃是我們的，當時我們遷葬的是3.6公頃，有0.1公頃左右，大概
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1,000多平方米的地方是私人，我們把它遷完。 

劉議員德林： 

    好，1,000多平方米是私人的。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    對，300多坪。 

劉議員德林： 

    300多坪，如果他們賣1坪回到市場的機制，對不對？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    大概28萬多元。 

劉議員德林： 

    以現在來講，你現在給我們的是預估值。〔對。〕以預估值上面來講，

如果這兩個的價錢將來落差很大，它不是整筆都是高雄市政府的，旁邊

的來講，以澄清湖特定區裡面來講，這個是只會往上，不會往下。我們

兩難的原因是，今天高雄市民的土地在整個的標售，我們當然是希望能

夠標售高一點，有財政的財源來挹注到市政的推動，包含我們剛剛講的

一些市殯建設，這個部分是我們肯定的、贊成的。可是在這個裡面又產

生一個問題，如果私人土地現在出售的金額高，另外未來標售的整個金

額問題，我們現在要對市民負責，在對市民負責來講，現在一旦小組沒

問題通過了，未來的監督在哪裡？等於空白授權給你們，因為你們要回

到內政部的核准之後，你們就開始要標售了，在法源的依據來講，我們

既然同意你了，就所有後面都是你們，我們的監督又在哪裡？我就覺得

我們空白授權，這個部分我一直很沒有辦法，所以在彙整這些資料裡面，

一旦我們按照附帶決議，附帶決議又沒有法定的效力，對我們來講，這

是責任的制度，今天不管未來內政部2年、3年會不會下來，或者1年就下

來了，在這個上面怎麼做處理，那是另外一回事。可是今天我們要對現

有的提案審議做整體負責，我覺得你們在這個上面的金額沒有辦法立刻

顯現出來，也沒有辦法給我們說明得很清楚。這個上面，我也一直在找

問題的解決，我們也請法制局再針對我剛剛所陳述的這些部分，如果在

這邊小組同意且經大會同意之後，未來整體的監督怎麼樣就是空白授權

也沒有辦法。 
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法制局王局長世芳： 

    跟召集人、議座報告，不會空白授權、沒有監督，我把整個流程大概

說一次，假如今天議會審議，因為這是依土地法第25條規定，我要處分

土地的時候，是要送議會同意；議會同意以後，它現在是有5筆土地，就

是這五筆土地基本上議會是同意去處分的，然後我們要把這個處分議會

同意以後，我要送行政院核定，所以行政院還會有個審查的機制。行政

院核定完以後，我們是有10年的處分期，這10年處分期是殯葬處他們就

會看各別需要，他認為什麼時候是最好的時機點把它拋出來，然後來做

出售。在要出售之前的時候，他們一定是要先預估預算，這個預算要送

財審會，財審會會有估價的程序，他會委託三家估價師做估價。價格評

定出來以後，他們才會編列預算，編列預算只是我大概就用這個底價來

標售，因為這是公開標售的程序，我定了底價，基本上這個底價是估價

師估價出來，而且經財審會同意過，所以基本上這個價格不會跟市場離

得太多。後來，因為財審會完了以後，我就會公開標售，公開標售只是

底價，就是看競爭者，他們一定是不能低於我的底價，所以基本上我會

送預算進來，預算書裡面就呈現得非常清楚，這個就是估價而來的金額。

所以基本上不會有所謂賤賣土地的問題，將來預算書都是送到議會來審

議，所以這個部分，不會有所謂監督不到的問題。 

劉議員德林： 

    我再請教局長，他送進來審議的預算裡面來講，等於他要處分完之後，

才達成基金的歲入？ 

法制局王局長世芳： 

    對，他要出售以後，才會有收入。 

劉議員德林： 

    才會有他的實質收入？ 

法制局王局長世芳： 

    對，所以他就是會有編歲入，他在他們基金預算裡面就會編1筆收入，

那就是處分，這個就是預估數在這邊。當然議會這邊到時候就他們的預

算編列狀況可以有一些意見，認為太低或太高了，都可以給一些意見。 

劉議員德林： 
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    在那邊的時候刪減，都應該是又回到預算的機制裡面。〔對。〕這就

是我們一直在找問題的癥結點？好啦，這個部分來講，如果按照局長說

明的詳細過程，剛剛我也聽到處長把這個部分又闡述了一遍，你在後面

針對我所疑慮的部分又增加說明一部分，在這個上面，原則上我本來有

很大的疑慮，現在來講，我暫時對這個應該是沒有問題。不過在小組裡

面要進大會，我在這上面…。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，我覺得劉議員的問題很好，剛才法制局長也有說明流程，我是不

是請你們書面化，然後把這些監督的方式，讓劉議員能夠更清楚，其他

委員也很關心，行國處不是有擱置一個要再報告，我們暫定禮拜三，是

不是就這個案子一起？我的意思是說就跟行國處一起，然後再請他們把

詳細資料備妥以後，再來說明。 

劉議員德林： 

    禮拜三，是不是？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，禮拜三。 

劉議員德林： 

    好，請他們把相關的執行資料再備妥，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對，這樣會不會更謹慎一點，好不好？ 

劉議員德林： 

    對啊！ 

主席（陳議員美雅）： 

    劉議員講的，這麼大的土地一下就敲過去了，確實有點太草率。 

劉議員德林： 

    我們把整體的流程再run一遍，好不好？禮拜三，那就禮拜三。你們處

長來了沒有？已經來了，好，我本來說只有擱置他一個部分，就不用了，

還是今天一起？ 

主席（陳議員美雅）： 

    也看各位委員的意見，就是如果今天就…。 
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劉議員德林： 

    因為我剛剛叫行國處把給我說明的資料拿過來。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

簡議員煥宗： 

    我覺得200萬元應該一下子就可以處理好了。 

劉議員德林： 

    對，我在等他把資料給我看，對不對？ 

簡議員煥宗： 

    對，就200萬元而已。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，就也不用，不然這個部分我們也讓他過，讓他後續補資料。 

劉議員德林： 

    對，後續補資料，好不好？ 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

劉議員德林： 

    那個補資料，我還是保留大會發言權好了。 

民政局閻局長青智： 

    謝謝議員。 

鍾議員易仲： 

    我也保留大會發言權。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，我也保留。 

劉議員德林： 

    等一下，我們都保留大會發言權，在這邊怎麼過？ 

主席（陳議員美雅）： 

    對啊，因為這個土地這麼大筆，我們其實真的要很慎重來處理，用保

留發言權的方式。 

劉議員德林： 
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    這個上面來講，我們達成共識好了，好不好？照理講，在小組大家來

承擔責任，既然這個是大家的意見，這個畢竟1萬多坪，對不對？ 

主席（陳議員美雅）： 

    送大會？ 

劉議員德林： 

    還是來給大會來做整體的通過。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，我們送大會。 

簡議員煥宗： 

    我還是要講一下，因為畢竟它是在鳥松區，在座沒有在地的議員，我

覺得送大會也是比較可以讓大家去討論這樣的議題，這個土地如果拋售

對於地方上的衝擊到底在哪邊，是好或不好？我也想聽該區民代的一些

意見，所以我覺得送大會是OK。 

劉議員德林： 

    送大會。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，我們就送大會好了。 

劉議員德林： 

    那就送大會。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

劉議員德林： 

    這個部分來講，你把後續的資料補回來，既然要送大會，我們就不要

另外再排時間。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

劉議員德林： 

    你把那個資料再補給我們就好了，好不好？ 

民政局閻局長青智： 

    好。 
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劉議員德林： 

    另外行國處他們的200萬元，再說明就好了，好不好？ 

主席（陳議員美雅）： 

    好，OK。我請民政局跟法制局，相關後續這個土地你們會怎樣處理的

流程把它列出來，好不好？對，你有說明的。 

劉議員德林： 

    法制局長，你看剛剛我對你的信任有多高，我看到你，我就看到局長

會有笑容，要不然閻局長今天都沒有笑容。 

法制局王局長世芳： 

    謝謝議員。 

民政局閻局長青智： 

    慎重。 

主席（陳議員美雅）： 

    局長，本來這個我都是要先擱置，禮拜三再審。 

劉議員德林： 

    對啊，你看到沒有，我為了這一本準備多大的資料在這裡。 

主席（陳議員美雅）： 

    對啊！ 

劉議員德林： 

    我找純菁幫我列印出來，他給我列印兩本，我說印兩本幹什麼？他說

印一本給局長，你看到沒有？ 

主席（陳議員美雅）： 

    洩題。 

劉議員德林： 

    不是，我叫他印一本，他給我印兩本，你知道嗎？我說那一本幹什麼？

他說給局長參考。 

民政局閻局長青智： 

    謝謝議員。 

劉議員德林： 

    好，就這樣子，就送大會公決，好不好？ 
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主席（陳議員美雅）： 

    好。處長，可能也要把這邊更詳細的資料提供一下，好不好？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    好。 

主席（陳議員美雅）： 

    因為我們光是這樣乍看之下，只知道它的地籍圖，然後周邊的說明沒

有，就是它周邊有一些什麼可以…。 

簡議員煥宗： 

    不曉得在哪邊，我剛才用Google在看。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，所以這個你們要補充。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    我們再補資料。 

劉議員德林： 

    如果有機會的話，包含旗津，我們去考察一下，對不對？包含拷潭，

他們講說…。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    拷潭塔。 

劉議員德林： 

    我那天問他們，他們說左青龍、右白虎，對不對？ 

簡議員煥宗： 

    對。 

劉議員德林： 

    中間的第一納骨塔，他說這個是風水寶地，叫處長宣傳一下，他不敢

講，宣傳一下，4,000個就賣完了，好不好？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    馬上就沒了，被搶光了。 

主席（陳議員美雅）： 
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    我們就請民政局安排相關的考察，譬如我們剛剛講的旗津，這樣距離

會不會拖很遠？ 

民政局閻局長青智： 

    旗津就要一天。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，跟鳥松這裡。 

主席（陳議員美雅）： 

    還是我們可能要拆兩天？反正是在整個會期當中，我們可能要辦兩次。 

劉議員德林： 

    召集人看怎麼做。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    旗津是比較遠，所以旗津要…。 

主席（陳議員美雅）： 

    我們先…。 

民政局閻局長青智： 

    沒有啦，我們先資料區位標清楚，其實看圖比較快，因為去到現場反

而不知道整個大環境。 

劉議員德林： 

    你說鳥松哪裡？ 

民政局閻局長青智： 

    鳥松的部分。 

劉議員德林： 

    鳥松在這裡是看地啦！ 

主席（陳議員美雅）： 

    他說這些資料，你把它補詳細。 

民政局閻局長青智： 

    我們把整個相關相對位置把它弄清楚，這樣會比較好。 

主席（陳議員美雅）： 

    對啊！ 

劉議員德林： 
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    去看也是一片黃土，對不對？ 

民政局閻局長青智： 

    對。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    現在的確是。 

劉議員德林： 

    一片黃土，你知道嗎？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    對。 

主席（陳議員美雅）： 

    對啊！ 

劉議員德林： 

    不過現在如果一下雨，然後草一長，你們就還要維護。 

民政局閻局長青智： 

    沒問題。 

劉議員德林： 

    現在去看。 

主席（陳議員美雅）： 

    旗津？ 

劉議員德林： 

    我們如果要去長庚就會看得到，都一片黃土一堆。 

主席（陳議員美雅）： 

    對。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    那邊地還不錯。 

劉議員德林： 

    那邊地點算不錯了。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    非常好。 

劉議員德林： 
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    澄清湖特定區嘛！ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    對。 

劉議員德林： 

    如果你跟我講35億，我說實在的，實在不能夠接受，又怕人家會說市

政府帶頭炒土地，對不對？然後又便宜又比旁邊私人土地賣得差別那麼

多，你們議員的監督又在哪裡？這中間是個矛盾啊！在未來整體的法

源，因為未來這個部分，將來內政部要多久誰也不知道，可是為了身為

把關的一位地方民意代表也有責任，就是這個樣子，好不好？以上，謝

謝。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。剛才大家也已經同意通過法制局動支二備金500萬元的部分，接著

民政局這一筆我們就送大會公決，但是在這之前要請三天內把所有詳細

資料提供，好不好？ 

民政局閻局長青智： 

    好。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    好。 

主席（陳議員美雅）： 

    好。（敲槌決議）好，謝謝。民政局排一下，在總質詢的…。 

民政局閻局長青智： 

    好，我們再跟議員約時間。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，總質詢他們都綁在議會，怎麼辦？ 

殯葬管理處黃處長中中： 

    排在總質詢之後。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，總質詢之後，我們來排個考察，你們安排，你們去看議員們的時

間。 

民政局自治行政科張專員純菁： 
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    好，我們來規劃比較近的這邊。 

主席（陳議員美雅）： 

    對，先安排旗津。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    三個點，旗津、鳥松跟拷潭塔。 

主席（陳議員美雅）： 

    拆開啦，我覺得先旗津就好了，不然你這樣時間拉太久，我們先去旗

津。 

劉議員德林： 

    好，先旗津。 

民政局閻局長青智： 

    旗津可以。好，先旗津。 

殯葬管理處黃處長中中： 

    旗津那裡要做樹葬區。 

劉議員德林： 

    好，順便看看也好。 

主席（陳議員美雅）： 

    好，順便看一下。 

民政局自治行政科張專員純菁： 

    可以去看一下，順便去看。 

主席（陳議員美雅）： 

    對。接著我們請行國處進來報告。處長，你再說明，你們動用二備金，

然後說支應200萬元，現在請行國處補充說明這200萬元都花到哪裡去，

請說。 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    向召集人及各位議座報告，我補充這一案的背景資料，會動用到二備

金是因為當初我們在前年的時候，沒有辦法確定這個案子有沒有辦法成

功執行，因為它是國慶展演活動，第一次邀請他們在台北演出前先到高

雄，所以這個大概是去年5、6月才終於定案說確定要來，所以當時在預

算的需求上面比較緊急，這是第一狀況。剛剛也向議員報告，他們來這
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邊是兩天的行程，也因為是第一次來到高雄表演國慶的演出，所以當時

有吸引不少人。因為這個資料補充比較急，不好意思，我剛剛自己在樓

下手寫，現在印出來跟議員報告比較多的是，我們跟中央合作，他們這

一次是將近160人來到台灣的機票錢，我們是不用負擔的，但是我們需要

負擔的是包括交通費，那個交通費我們盡力跟高鐵爭取到是半價的優

惠，就是他們來回來等於只要付一張票的錢；住宿的部分，雖然是國慶

連假三天，當時房價比較高，但是漢來飯店也有給我們大概已經接近半

價的優惠，我們是讓學生兩個人住一間，包括團長跟老師會讓他們一人

住一間。另外一方面，包括他們來的給學生隨行領隊及醫護，還有相關

的翻譯、救護人員、義交，這樣的專業人力花費大概50萬元。另外一方

面是在第7號碼頭硬體搭設，以及這些樂器保全，因為他們的樂器有大概

150件，而且每一件也都是需要保險費，這個部分大約總共是90萬元。表

演團體的部分，因為我們邀請高雄的學校一起共襄盛舉，還有台灣代表

隊，就是在地的啦啦隊，所以演出費相關的表演、雜支，還有他們的交

通費用大約是15萬元，其他有一些…。 

劉議員德林： 

    沒關係，你講。 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    是。其他有比較超支的部分，是由我們處的預算來負擔，因為他們來

這邊也有一些吃飯、餐食，還有跟學生互動的部分，這是目前比較大的

項目抓出來向議座報告。因為剛剛比較有點來不及，所以…。 

劉議員德林： 

    你這個吃飯沒有寫上去。 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    對，因為來不及，我剛剛寫到這邊，我等一下再補一份更完整的給議

座。 

劉議員德林： 

    好吧！召集人。 

主席（陳議員美雅）： 

    劉議員，你說。 
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劉議員德林： 

    大家都看這個部分來講，我說實在的，你說翻譯人員、主持人、救護

人員的人力、義交加起來35萬元，未免會太高了，對不對？你說高雄高

商表演，他們出門要遊覽車運送這些，然後表演給他5萬元也不會多，這

還合理啊！其他的部分來講，譬如隨行醫護，這邊又有救護人員，不是

都重疊了嗎？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    向議座報告，隨行醫護是我們…。 

劉議員德林： 

    這邊有隨行領隊，而這邊又有翻譯人員，等於這些都在裡面啊！師生

貴賓，師生貴賓裡面，在這35萬元裡，又是扮演什麼？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    向議座報告，隨行領隊的部分，我們是請學生來配合，因為相對來說

我們也有價格的考量，主要是希望能夠基本的溝通，因為畢竟來表演的

都是高中生。隨行醫護，其實我們兩天都只請1名跟這150幾個人，相對

來說我們也是預算的考量，所以其實有比較少請。救護人力的部分，是

因為考量到活動現場人潮非常多，當天天氣可能也比較熱，所以醫護人

力、救護人力是另外10月8日當天現場表演的。義交當然是因為他們有支

援周邊的交通，那些便當費什麼的其實也是有一筆數目。 

劉議員德林： 

    我知道嘛！這幾個加起來要35萬元，我是認為，你怎麼講也講不過去，

是不是？〔是。〕你也辦過活動嘛！我跟你講，如果按照表演團體，這

三個加起來15萬元，是合理的嘛！今天這35萬元加起來，這上面來講，

你這邊又有隨行醫護，然後這邊又救護人員，針對當天的救護車或其他

的，全部加起來也要不了多少錢，一天救護車也沒多少錢，對不對？好

啦，我是希望在這上面自我警惕，不是今天二備金用過了說過就過，對

不對？〔是。〕也沒有這必要，也沒有說這個規定，好不好？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    好。 

劉議員德林： 
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    這個部分來講，看看其他委員吧！ 

主席（陳議員美雅）： 

    其他委員有沒有意見？好，我們謝謝劉議員，這一筆就通過。（敲槌

決議） 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    謝謝主席，謝謝議員。 

劉議員德林： 

    那就這樣，好不好？ 

行政暨國際處張處長硯卿： 

    好，謝謝議座。 

本會民政委員會傅專門委員志銘： 

    不好意思，還有一個議員提案，最後議員提案要唸一下。 

主席（陳議員美雅）： 

    等一下，我們最後要審查議員提案，請各位議員看議員提案彙編提案

一覽表，議員提案有1至47號，有47案，請審查。有沒有意見？沒有，我

們通過。（敲槌決議）這47案全部送市政府研究辦理。今天的議程全部

審查完畢，謝謝大家，散會。（敲槌） 


